
平成２５年３月定例会 一般質問通告書 

 

 

質問順 質 問 議 員 質    問    件    名 

1 小島 常男 

１ 平成 25年度施策と予算方針 

(1) 個人法人町民税、たばこ税等 

 

(2) ラスパイレス指数と交付金の考え 

 

(3) 町債増と財政指標の将来負担 

 

(4) 防犯灯ＬＥＤ、河川(樅の木・判の木沢・その他)、

防災士要請、産業振興(農・商・工)、元気センタートレ

ーニングマシーン更新、スタディサポート、下水道事業

他 

 

(5) 地域、各種の要望に対する対応 

 

(6) 職員採用について 

・ 男性保育士採用の考え 

 

２ 平成 24年度補正予算 

(1) 農業マスタープラン進捗、周知は 

 

(2) 国の緊急経済対策を柱とする補正予算は町には？ 

 

３ 第 5次振興計画策定の考え 

(1) 現計画とのつなぎの考え(保育事業他) 

 

(2) (国政)、基礎となる町の人口他予測 

 

(3) 町の財政、産業経済(農・商・工)や社会資本整備 

 

(4) 教育、福祉関係の将来像 

 

(5) 住民満足度調査の活用策は 

 

４ 安心・安全・住みよいまちづくり 

(1) 交通事故防止策 

 

(2) 除雪のルール作り(通学路他) 



 

 

２ 荻原かほり 

１ 男女共同参画社会づくりについて 

(1) 男女共同参画計画策定の進捗状況は 

 

(2)意識高揚のための取り組みは 

 

 

２ 保育行政について 

(1) 保育施設整備の方針と今後の計画について 

 

(2) 木下地区の保育整備の取り組みについて 

 

 

３ セーフコミュニティ安心・安全のまちづくりについて 

(1) 交通死亡事故防止の対応 

 

(2) 小・中学生の救命救急移送の対応に｢指差しカード｣

導入を 

 

 

４ 福祉行政について 

(1) 社会福祉協議会に委託した｢すまいるサポート事業｣

の取り組みと支援体制は 

 

(2) 平常時の支え合い活動の進捗と今後は 



 

 

３ 入杉百合子 

１ 教育行政について 

(1) 箕輪中学校における体罰の現状と今後の対応につい 

  て 

 

(2) 就学相談は適切に行われているか 

 

 

２ 安心安全なまちづくりについて 

(1) 消火栓の安全管理、整備は十分にできているか 

 

(2) 地域交流センターの防犯対策が不十分ではないか 

 

(3) セーフコミュニティ認証取得後をどうするか 

 

 

３ ハッピーサポート事業について 

(1) ハッピーサポート事業の 1年間の成果と今後の課題 

 は 

 

 

４ ｢新図書館構想｣について 

(1) 町民の意向を調査するべきではないか 

 

(2) 広域的観点からの検討もするべき 



 

 

４ 木村 英雄 

１ 新年度予算について 

○ 平成 25年度当初予算について 

(1) 積極予算の位置付けと施策について 

(2) 集中実行すべき、成果を出すべき事業はどのよう

なものか 

(3) 地方債現在高が、前年度、前々年度より上昇して

いるが、実質公債比率、将来負担比率への影響は 

(4) 地方交付税等の動向について 

(5) 健全財政を堅持しながら、今後投資を必要とする

事業は何か 

 

２ 国の 24年度補正予算、25年度予算の事業について 

○ 防災、安全交付金などの地方向け交付金で実施可能な

事業は 

 

３ 防災・減災対策について 

○ 防災・減災対策について 

(1) 防災・減災対策に係る 25年度予算について 

(2) 地域防災力向上について 

(3) 危機管理の組織体制について 

 

４ 公営企業について 

○ 下水道事業の公営企業化と今後の対応について 

 

５ 地域間交流について 

○ 地域間交流について 

(1) 交流の位置付け 

(2) 交流の成果について 

(3) 今後の交流のあり方について 

 

６ 教育行政 

○ 出張料理教室の開催について 

 

７ みのちゃんバス運行について 

○ みのちゃんバス運行について 

(1) 巡回ルートについて 

(2) 運行ダイヤについて 



 

 

５ 武村 俊身 

１ 一般行政 

○ 町 25年度予算について 

(1) 25年度予算編成配分バランスの考え方は 

(2) 課題分析と取り組み 

 

２ 健康づくりの推進事業 

○ 心配事相談専用フリーダイヤル 

(1) この事業の取組み内容 

(2) 予算 361万 2千円の内容は 

(3) 相談内容分析 

(4) 対する町の対応策の考え方 

 

３ 農業振興 

○ 新規農業支援 

(1) 農産物セールスプロモーション事業 

(2) 農産物機能性分析(見える化)事業 

２事業はどのような内容か 

取り組み方法と進め方は 

○ 新規就農総合支援事業 

(1) 3人計上は具体的にいるか 

(2) どのような形で農業に取り組み支援するのか 

(3) 450万円予算計上はどのように支援するか 

 

４ 継続新規事業 

○ 図書館建設基金 

(1) 建設基金を積立てているが建設計画の考え方は 

○ 博物館開館 40周年記念事業 

(1) どのような計画を立てているか 

(2) 記念事業実施組織は 

 

５ 観光振興事業 

○ ながたの森リニューアルプラン 

(1) どのように進め取り組まれていくか 

(2) 町としての構想は 

○ 赤そばについて 

(1) 赤そば収穫物について 

(2) 有効活用は 

 

６ 林道整備事業 

○ ふるさと林道維持管理について 

(1) 間伐材設置の腐食化 

(2) 入口等注意標識設置は 



 

 

６ 釜屋 美春 

１ セーフコミュニティについて 

○ 防災、減災対策について 

(1) 防災行政無線の運用について 

 

(2) 交通安全総点検の結果について 

 

(3) 図書館の書籍の落下防止について 

 

 

２ 子育て支援 

○ 安心して子育てができる環境整備について 

(1) 幼児期における発達支援体制について 

 

(2) 25年度入園を希望する園児の状況について 

 

(3) 保育園における食物アレルギー対策 

 

(4) エコチル調査について 

 

 

３ 一般行政 

○ 住民満足度調査結果について 

(1) 寄せられた意見に対してどのように回答していく

のか 

 

(2) 水道料が高いとの声が多いが、基本料金の見直し 

   を 

 

(3) 図書館にパソコン設置を 

 



 

 

７ 松本 五郎 

１ 環境問題について 

(1) 町の過去 10 年間のゴミの排出量の推移と今後 10 年

間の見通しについて 

 

(2) ごみ減量化の取り組みの現状と、今後の計画につい 

   て 

 

(3) 広域連合が進めている処理施設に対する町の負担と

処理費用をどのように試算しているか 

 

(4) クリーンセンターや乙女の再生最終処理場につい

て、地元、近隣地域への説明は十分されているか 

 

 

２ ＴＰＰ問題について 

安部総理は今国会でＴＰＰ交渉参加を表明するとの報道

がありますがＴＰＰについての町長の考え方は 

 

 

３ 福祉関係について 

(1) 介護保険の訪問介護の生活援助の基準時間の削減に

よる介護の実態について 

 

(2) 高齢者に対する町独自のサービスの現状と今後のサ

ービス充実計画について 



 

 

８ 浦野 正雄 

１ 交通安全について 

(1) ｢交通死亡事故多発非常事態宣言｣発令中における町

長、副町長の県外出張理由と必要性は 

(2) 両者が揃って町を留守することは極力避けるべきで 

  は 

(3) 役場南側の町道 6号線への横断歩道橋の設置を 

 

２ 平均寿命日本一について 

(1) 箕輪町民の平均寿命及び健康寿命は 

(2) ｢健康長寿の里箕輪町｣に向けた取り組みは 

(3) ながた自然公園内に温水プールを造り、健康づくり

を始めた目的に活用しては 

 

３ 水道事業会計の健全化について 

(1) 地下水の汲み上げ量及び水道料金換算額は 

(2) 料金体系の見直しや条例、規則の制定予定は 

(3) 水道事業会計の健全化を 

 

４ 西部箕輪土地改良区農道及び畑かん賦課金について 

(1) 畑かん事業の収支は 

(2) 今後の見通しは 

(3) 受益者負担の原則により、利用者から賦課金を徴収

すべきでは 

 

５ 中学生海外研修事業について 

(1) 希望者が少ない理由は 

(2) 費用の内訳は 

(3) １件当りの寄付額と難易度は 

(4) 海外研修がもたらす効果は 

(5) 事業の見直しを 



 

 

９ 唐澤 千洋 

１ 一般行政 

○ 平成 25年度予算について 

 

(1) 国の｢日本経済再生に向けた緊急経済対策｣予算へ

の取り組みと見通しについて 

 

(2) 農業政策について 

 

(3) 中心市街地の整備計画について 

 

(4) 観光事業の考えと、ながた地域開発について 

 

(5) 経常収支比率から見る財政状況 

 

 

２ 福祉行政 

○ セーフコミュニティの定着化について 

 

(1) 各区への具体的浸透策は 

 



 

 

１０ 向山 章 

１ 新年度予算編成について 

(1) 土木事業 

区から要望の土木事業と計画実施率について 

(2) 松島駅者を中心とした利活用の構想について 

(3) 中心市街地活性化とＴＭＯ支援について 

(4) ｢子育て日本一｣｢日本一子育てしやすい町目指す｣の

具体策について 

(5) 学校教育振興交付金事業 

(6) スタディサポート事業 

(7) 子供目線の通学路安全マップの取り組みの具体的施

策について 

 

２ 非正規職員のワーキングプアといわれるほどの非正規

職員が増加している 

正規職員を 200人の雇用目標との非合理性、待遇改善の

所見 

 

３ 町有施設の命名権の活用の検討 

町の財政確保策として｢ネーミングライツ｣活用に向け

て検討を考えるべきと思うが(検討委員会の設置など) 

 

４ 教育委員会の会議について 

学校教育、社会教育、文化、スポーツに関する政策など

決め行政運営を担う執行機関の取り組みについて 

(1) 教育目標 

(2) 開かれた教委の広報等 

(3) 会議公開について 

(4) 住民の傍聴などの取り組み 

(5) 住民の膨張状況と改善 

 

５ ながたの森今後の取り組みのついて 

土地の利用目的と進め方、若い職員を中心に検討してい

るようだが住民が理解できる計画を伺いたい 



 

 

１１ 岡田建二朗 

１ 通学路の安全について 

小中学校・保育園の通学路・通遠路における除雪対策に

ついて 

 

 

２ 学校教育について 

小中学校での自習時間の実態と課題について 

 

 

３ 選挙について 

(1) 投票所での投票方法の現状と課題について 

 

(2) 最高裁判所裁判官の投票について現状と課題は 

 

(3) 障がい者・高齢者への対応について 

 

 

４ 図書館建設について 

図書館建設に向けての課題について 

 

 

５ 議会広報について 

議会広報の現状と評価について 

 

 

６ 生活保護制度について 

生活保護基準の引き下げに伴う町行政への影響は 



 

 

１２ 大槻 金吾 

１ セーフコミュニティについて 

(1) 多発する交通事故と安全対策は 

(2) 児童通学路にガードレール設置を 

(3) 消火栓点検調整事業について 

(4) 義務化された火災警報装置の導入状況は 

(5) グループホーム等のスプリンクラーの設置状況は 

(6) 防犯灯のＬＥＤ化の設置順について 

(7) 中国の大気汚染物質流入対策は 

 

 

２ ＪＲ伊那松島駅について 

(1) 有人化計画をしているが、業務開始はいつになるか 

(2) 人材は確保されたのか 

(3) 事故等発生した場合の責任分野は 

(4) 発券機等の設備機器は買い取るのか 

 

 

３ 農業政策について 

(1) ＴＰＰをめぐり日米共同声明が発表されたが、参加

は農業を守れない上、地域経済が崩壊する恐れがある

が町長の考えは 

(2) 人・農地プラン作成の進行状況は 

(3) 農業団体から要望されている町補助事業に対する考

えは 

(4) 農産物直売所の売り場拡大を 

(5) 農産物加工所前の舗装を、また西側境の土留めを 

 

 

４ 観光振興について 

(1) もみじ湖をはじめとするみのわの観光事業について 

(2) 天竜川北島災害地域に公衆トイレを 



 

１３ 平出 政敏 

１ 「アベノミクス」がもたらす町行財政政施策について 

(1) 新政権における 13兆円の大型補正予算の活用 

 

(2) デフレ脱却施策の経済効果 

 

(3) 物価上昇先行の町民負担増 

 

(4) ＴＰＰ参加可否議論の中平成 25 年度農林業振興施

策は 

 

 

２ 町未来像施策について 

(1) 企業誘致策から以上定住策へ転換取り組みの具体策 

① ｢住んでみたいまちづくり｣における 5 つの重点施

策の効果、課題 

② 空家活用における対応 

③ 就農者支援の充実 

 

 

３ 安全・安心なまちづくり 

(1) ＰＭ2.5 対応 

具体的な取り組みは 

 

 

４ 委員報酬・出席謝礼・手当て、支援金について 

(1) 支払い基準また見直しはされているか 

① 支払い対象、支払金額はどのくらいか 

② 見直しを考えているものは 

・ 区事務支援金 

・ 農業委員会報酬等々 


